

豊小だより



平成28年 9月 1日
9月号 (No.521)
練馬区立豊玉小学校
校長 中村 豊

心も体も成長する9月

校長 中村 豊

天候の関係で全ての日程を実施できませんでしたが、これまでよりも回数を多くした水泳指導、サマースクール、「なつひろ」、合唱団・鼓笛練習、ラジオ体操、周年行事の準備、地域の盆踊り、そして、新たな3学期制に伴い実施しました個人面談等々、本当に多くの保護者・地域の皆様にご理解・ご協力頂きました。そして、卒業生には勉強や音楽練習にお世話になりました。ありがとうございました。

<気持ちはオリンピック>

この夏、オリンピック選手の頑張りに感動させられたり、勇気を頂いたり、時には涙させられました。選手の皆さんの長期間に渡ったご苦労、緊張、喜び、悔しさ、感謝（特に家族への思い）の気持ちも沢山感じることができました。結果や成果がどうであれ、選手の皆さんが厳しい道のりを歩み、様々な方々に支えられたこととお話されることは心に響くものです。



これはスポーツだけのことでもありません。子供たちは、行事や日常のある場面でも、オリンピックのような場面に出会っているような気がします。いつも簡単に「子供たちの頑張りに拍手を」と言ってしまうのですが、それまでのプロセス、そのときの気持ちを推し量りながら声をかけていかなければいけません。今月は運動会の練習が始まります。心も体も大きく成長することができる機会と考えます。

夏休み明け、すぐにエンジンがかかる子もいれば、ゆったりスタートの子供もいます。大人と同じなのかもしれません。ご心配なことは、遠慮無く学校までお知らせください。



頑張れ！ゴールボールチーム

オリンピックも終わり、間もなくパラリンピックが始まります。本校で特別授業や金メダルを見せてくださったロンドンパラリンピックゴールボールチームも出場されます（小宮さん、浦田さん、安達さん）。心から活躍を期待しています。校長室には、頂いたサインボールも見守っています。



ホームページをリニューアルしました。「新着情報」と「ゆったり日記」に分け、更新して参ります。

今年の夏休み中は、多くの皆様にアクセス頂きましたこととお礼申し上げます。なお運動会当日の様子は掲載できませんが、それまでの様子をできるだけお知らせしてまいります。どうぞアクセスと「いいね！」の応援をよろしくお願いいたします。※トップページのタグに「運動会特集」を設けました。記事がここに入っていきます。

9月の生活目標「きまりを守って気持ちよく生活をしよう」生活指導部 岡崎 昌之

夏休みが終わり、今日から学校生活が始まりました。この夏、多くの体験をして学んだり、考えたりしたことを、これからもいろいろな場面で生かしていってくれることと思います。

学校生活の中では、様々なきまりがあります。特に9月は、「先生・主事さん・登下校でお世話になる人・友達に進んで挨拶をする。登下校の時刻を守る。チャイムの合図を守る。元気よく『はい』と返事をする。」を中心に生活していきます。決まったことがしっかり守られているとき、自分自身の気持ちが心地よくなり、集団としても気持ちよく過ごすことができます。

長い夏休みのあとです。生活のリズムをしっかり整えることを心がけ、学校の生活リズムに体が順応できるように、そして、子供たちが楽しく生き生きとした学校生活を送れるようにご家庭のご協力をお願いします。

【9月の行事等予定】

日	曜	行事等予定
1	木	2学期始業式 安全指導 給食始 委員会活動
2	金	登校指導 特別時程 計測6年 ベルマーク回収
3	土	
4	日	
5	月	全校朝会 特別時程 連合水泳記録会6年 計測5年
6	火	特別時程 計測4年 連合水泳記録会予備日
7	水	朝学習 計測3年
8	木	朝学習 計測2年
9	金	特別時程 計測1年
10	土	学校公開日 ふれあい環境学習4年 区一斉防災訓練(引渡し訓練)
11	日	
12	月	全校朝会 プール納め 運動会特別時間割始 クラブ活動
13	火	特別時程 運動会係打合せ①
14	水	運動会全校練習
15	木	朝学習
16	金	音楽集会 5年移動教室説明会
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	全校朝会 月曜時間割 運動会係打合せ②
21	水	朝学習 消防署見学4年
22	木	秋分の日
23	金	運動会全校練習 PTA運営委員会
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 クリーン運動
27	火	特別時程 運動会全校練習予備日 金管行進練習
28	水	運動会全校練習
29	木	朝学習
30	金	朝学習 運動会前日準備 1～4年生午前授業
10 / 1	土	開校140周年記念運動会

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

周年行事への取組が本格化しています！

1学期に行った140周年記念音楽会に引き続き、記念運動会、記念集会、記念式典、等々への取組がこれから本格化します。子供たちはそれぞれの行事に向けて、これから話し合ったり、準備をしたり、練習したりしていきます。頑張る子供たちに励ましをお願いいたします。なお、今後の記念Tシャツと記念フェイスタオル・ハンドタオルの販売予定については、後日改めてお知らせいたします。

心のふれあい相談室 開室日

1(木) 2(金) 5(月) 9(金) 12(月)
16(金) 23(金) 30(金)
9:30～16:00

★面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。

相談室 080-2010-1144

スクールカウンセラー 来校日

8日 15日 29日(木曜日)
9:30～16:00

★面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。

職員室 3993-4286

連合水泳記録会

5日(月) 予備日6日(火)

豊玉小代表として、6年生が自己の記録に挑戦します。天候等で延期となった場合には、6日の授業が変更になります。詳しくは学年だよりをご覧ください。

★当日、保護者の参観はできません。ご了承ください。

【図書館ボランティア活動日】

8日(木) 9:00～11:00頃

2学期もよろしくお願ひいたします。ご都合がつく方がいらっしゃいましたら、ぜひご参加ください。いらっしゃれる日と時間帯だけでも大丈夫です。お気軽にご参加ください。

区一斉防災訓練・児童引渡し訓練

10日(土) 学校公開日

練馬区で一斉に行われる防災訓練として、児童引渡し訓練を行います。詳しくは学校からのお手紙をご覧ください。

合唱団活動

11日(日) 高齢者センター敬老祭

17日(土) あいぞめの湯ミニコンサート

日頃の練習の成果を発表をします。

クリーン運動・草取りボランティア

26日(月) 13:10～14:10

学校として、環境美化への意識を高めることをねらいとして毎年行っています。保護者の皆様には、大変暑い中ですが、草取りをお願いしています。たくさんの方にご参加いただけるとありがたいです。防虫対策をしてご参加ください。

7月9日 道徳授業地区公開講座

およげないりすさん 1年担任 野本 由紀子

「ぼくもいっしょにつれて行ってね。」と、たのんだりすさんに、「りすさんは、およげないからだめ。」といじわるを言ったあひるさんたち。島に渡って遊んでいても楽しくありません。次の日、三人はりすさんにどんな声をかけたか考えました。「りすさん、ごめんね。いっしょにあそぼう。」「ぼくのせなかののって、いっしょにしまにいこう。」子供たちはお面をかぶって演技し、あひるさんたちになりきってりすさんに声かけをし、気持ちを想像して考えることができました。

1年生なりに、友達と仲よく遊ぶことのよさや、友達のことを考えて助け合うことの大切さについて学習することができました。これからも身近な教材を活用して、豊かな心を育てていきたいと思えます。ご参観ありがとうございました。



ふろしき 3年担任 紺多 章一郎

【児童の感想】『ふろしきは、形や包み方が違うと、いろいろな持ち方ができるし、ふろしきは、体に当てると温かいので、いい物だなと思いました。今度は包み方を代えて、いろいろな持ち方を試してみたいと思いました。』

3年生は「ふろしき」という資料を使用して授業を行いました。授業の中で、家庭から持ってきたふろしきを使って「お使いつづみ」などを体験しました。普段、ふろしきを見たことがない子供もいて、興味津々に活動に取り組みました。今回、いろいろなものを包んでみて、使い心地や便利さに気付いたようです。また、学期末の荷物の持ち帰りの際に実際に使っている児童もいました。当日は、たくさんの方にご参観いただき、ありがとうございました。



ホペイロのヤマさん 5年担任 角館 祥司

5年生は「ホペイロのヤマさん」という資料を使用し授業を行いました。この資料は、決して表舞台には立たず、縁の下からチームを支え続けるホペイロの山川幸則さんの生き方をえがいたもので、山川さんの生き方を考えさせることで、身近な集団の中で自己の役割の価値についてもう一度考え直すきっかけにしてもらいたいと思いました。授業の最後「係、当番や委員会などで自分が責任をもって役割を果たせたと思ったことは、どんなことですか。」と聞いた際には、たてわりでの活動、委員会活動、スポーツの習い事、係や当番活動などで周りの人と関わってきたことを振り返ることができました。当日は多くの方に参観いただきました。ありがとうございました。



運動会に向けて 運動会委員会 原 勇太

学校に元気な子供たちの声が戻ってきました。10月1日(土)の運動会に向けて、子供たちは、汗を流し、励まし合いながら一生懸命練習に取り組んでいくことと思います。友達との絆を深め、全力で取り組み、今年度も思い出に残る運動会を目指します。今年度は開校140周年記念運動会。各学年の演目の中に140周年を祝う取り組みが含まれていますので、ぜひお楽しみください。

今年も、立ち見席で譲り合って観覧いただいたり、安全確保のために出入口を東門のみにしてネームホルダーを全員に着用していただいたり、多くの面でご協力いただきます。子供たちのために是非ご協力ください。詳しい内容については、後日配布するプリントをご覧ください。

9月12日(月)から運動会特別時間割が始まります。授業の予定は各学年からの連絡、お子様の連絡帳等でご確認下さい。まだまだ夏の暑さは続きます。保護者の皆様には、お子様の体調管理をはじめ、道具の準備等でもご協力いただき、元気に当日を迎えられますようよろしくお願い致します。

「日本の文化を体験しよう」総合的な学習の時間 5年担任 浅沼 由香里

「伝統って何だろう?」「日本の文化にはどんなものがあるのかな?」そこを出発点に調べ学習を始め、実際に先生をお招きし、「茶道」「華道」「能」「邦楽」「日本舞踊」の体験をしました。どの文化でも、受け継いできた人の思い、すみずみまで行き届いた気持ちがあることを知り、子供たちは、さらに日本の伝統文化について、深く調べていきたいという気持ちになりました。



学年の様子から 2年担任 小林 健太

「夏休みが終わって嫌だな～」と言うのかと思いきや、さすが2年生!!「早く学校に行きたかった。」「勉強がしたい。」と話してくれる子が多かったです。…その意欲を見習いたいです。さて、夏休み中は、たくさんの子供たちがプールやサマースクールに参加していました。自分の得意なことを更に伸ばし、苦手なことを克服するいい機会になったのではないのでしょうか。また、子供たちが夏休み中に気にしていたであろう学級園の野菜やザリガニはとても元気です。特に、秋に行うサツマイモの収穫は期待できそうです。



9月は、いよいよ運動会に向けて練習が始まります。リオデジャネイロオリンピック・パラリンピックの選手のように目標に向かって努力し、協力し、支え合うことができるよう支援していきます。全力で取り組む子供たちの競技や演技を楽しみにしていきましょう。

下田移動教室 6年担任

7月4日(月)～7日(木)に下田移動教室に行ってきました。4日間とも天気に恵まれ予定通りの行程で行うことができました。磯遊びや釣り体験、あじの開き体験等行く先々で下田の自然に触れることができました。ハイキングでは、照りつける太陽の下、汗をたくさんかきながらも全員がゴール地点まで歩きました。辛いときには、友達同士で声をかけ合い、助け合っている姿が見られました。宿舎の中でも男女仲よく過ごし、様々な場で協力して活動する姿も見られました。

移動教室を通して多くのことを学んだ4日間。残りの小学校生活に活かして行ってほしいと思います。



給食試食会を行いました。 栄養士 佐藤 友理

7月6日(水)は、給食試食会が行われました。36名の保護者の皆様にご参加いただきました。お忙しい中ありがとうございました。今回の試食会を通して、保護者の方の本校の給食に対する期待と関心の高さを強く感じました。今回いただいたご意見・ご感想は、今後も子供たちの健やかな成長、そして健康的な食生活と食に関する知識が身につくようなおいしい給食の提供に活かしていけるよう、これからも一層努めていきたいと思っております。

